

Quedan sin empleo 307 mil en un mes (El Reforma 25/02/09)

Quedan sin empleo 307 mil en un mes (El Reforma 25/02/09) La desocupación se expandió 22 por ciento en un año. Foto: archivo La tasa de desocupación de la Población Económicamente Activa fue de 5 por ciento en enero, nivel no visto desde el 2000 Mónica Ramírez Ciudad de México (25 febrero 2009).- En enero, 307 mil personas se sumaron en México a las filas del desempleo, con lo que al cierre de ese mes sumaron 2.2 millones de personas los desocupados, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del INEGI. En el primer mes del año, la tasa de desocupación fue de 5 por ciento de la Población Económicamente Activa, proporción no observada desde el 2000, según los datos metodológicamente comparables. De acuerdo con la Encuesta, en un año la desocupación creció 22 por ciento, es decir, el número de individuos que buscaban trabajo sin encontrarlo, tanto en el sector formal como informal, se incrementó en 407 mil personas. Regularmente en enero la desocupación crece, pues salen del mercado laboral los que trabajaron de forma temporal en la época navideña, no obstante, no se había tocado esa tasa. Esto sólo sucedió en 1995 y 1996 cuando los niveles se colocaron en 6.9 y 5.3 por ciento de la PEA, pero bajo otra metodología que aplicaba en aquellos años, la de la Encuesta Nacional de Empleo (ENE). Según Cirila Quintero, investigadora del Colegio de la Frontera Norte, en este año se vislumbra más desempleo. "El panorama luce muy preocupante y la propuesta de reforma laboral llevará a los trabajadores a la inanición", criticó. La propuesta no contribuye en nada a mitigar los efectos de la crisis para los trabajadores, alertó Arturo Alcalde, abogado en la materia. "Una parte fundamental que se desea cambiar es poder tener salarios caídos durante 6 meses, lo cual sólo beneficiará a las empresas, pero el trabajador siempre es el que pierde", indicó. Cirila Quintero alertó que las plantas que están en paro técnico, como las automotrices, pueden cerrar definitivamente, lo que agravará la situación de los trabajadores. "El recorte también se está dando no sólo entre los obreros, sino entre el personal administrativo", dijo.